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Mobilização entre os Três Poderes
pode tornar APAC realidade em Paraíso
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O SETOR PRIVADO COMO
PARCEIRO DA EDUCAÇÃO PÚBLICA

Tiago Mitraud

É preciso discutir o orçamento das universidades,
os cortes das bolsas de pesquisa e outros problemas
do ensino superior, pois a crise financeira requer res-
postas urgentes. Mas não podemos, mais uma vez,
deixar questões urgentes tirarem o nosso foco de ou-
tras de extrema importância, como a necessidade de
resolver a péssima qualidade da educação básica bra-
sileira. Este é o ciclo onde está a maioria dos estudan-
tes brasileiros e onde devem ser construídas as prin-
cipais competências que irão acompanhar os alunos
por toda a sua trajetória. Para transpor o abismo da
educação básica de qualidade, especialmente em um
momento de recursos públicos escassos, caminhar
com a iniciativa privada é fundamental.

Os desafios são muitos: aprendizagem, evasão,
infraestrutura, carreira docente, além de um problema
na gestão da rede pública existente.

Para ajudar a minimizar a questão, uma das mi-
nhas propostas na Câmara é o uso do Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento da Educação Básica, o
Fundeb, para financiar modelos de gestão escolar
como as escolas conveniadas - organizações priva-
das que atendem alunos da rede pública - e vale-edu-
cação - bolsas para alunos da rede pública estudarem
em escolas particulares. Quero permitir que os
gestores municipais e estaduais testem as iniciativas
mais eficientes possíveis, tendo como foco formar alu-
nos com qualidade e não necessariamente investir em
estrutura estatal.

Essas iniciativas não tentam inventar a roda. Na ver-

EMENDA
Em visita a Santa Casa de Paraíso o deputado Antonio
Carlos Arantes anunciou a destinação de emenda
parlamentar no valor de R$ 400 mil. Conforme disse,
documentos já foram assinados visando a liberação da
verba e a expectativa é de que este e outros recursos
cheguem ao hospital ainda neste ano. O compromisso
segundo Arantes é de continuar trabalhando junto ao
Governo do Estado para que sejam pagos os débitos
para com a Santa Casa, para ajudar no equilíbrio
financeiro da instituição que vem sofrendo com os
efeitos da má gestão do governo Fernando Pimentel,
de triste memória.

REPERCUTIU
Matéria publicada pelo Jornal do Sudoeste sobre a
penúria de proprietários e moradores no Recanto Feliz
que treze anos após adquirirem suas chácaras ainda
não têm energia elétrica em suas casas, chamou
atenção da equipe de jornalismo da EPTV, de Varginha
que enviou repórter para repercutir o caso em um de
seus telejornais. Há algum tempo o Sudoeste tem sido
portador da mais que justa reclamação.

SECRETÁRIOS
Outro assunto levantado pelo Jornal do Sudoeste, o
que envolve moradores em situação de rua foi tema do
encontro entre secretários municipais, Marcelo São
Julião (Desenvolvimento Social) e Miguel Félix
(Segurança Pública, Trânsito e Transportes), na busca
de possíveis soluções. Já foi também objeto de debate
na Câmara Municipal.  Do encontro surgiu a proposta
de se reunir outros órgãos de classe para trabalho
conjunto. A união de esforços encontrará um bom
encaminhamento para a preocupante situação.

REVISÃO
O relator da Comissão de Revisão da Lei Orgânica
Municipal (LOM) de São Sebastião do Paraíso, Vinício
Scarano Pedroso, reuniu-se com o setor jurídico e a
chefia de gabinete da Câmara para formatar o relatório
final com as alterações propostas. O documento será
apresentado aos demais membros da Comissão, Maria
Aparecida Cerize e Sérgio Gomes, nos próximos dias.
A revisão contou com a contribuição da Procuradoria
do Município e do Controle Interno da Prefeitura, com
apoio do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais
de São Sebastião do Paraíso (SEMPRE) e do Instituto
de Previdência do Município (Inpar). A próxima reunião
será nesta segunda (23/9).

APAC
O presidente da Câmara, Lisandro Monteiro,
acompanhado dos vereadores Vinício Scarano, Paulo
César de Souza e José Luiz das Graças e assessores
no Legislativo paraisense visitaram a Associação de
Proteção e Assistência ao Condenado (APAC) de
Passos. O grupo foi recepcionado pelo diretor da insti-
tuição Divino Barbosa Soares que mostrou o funcio-
namento do local. A intenção é implantar um serviço
semelhante em São Sebastião do Paraíso. No passado
outras iniciativas semelhantes já foram implementadas,
mas acabaram sucumbindo por falta de apoio da própria
comunidade. Vale a pena tentar de novo. Vale lembrar
que a APAC tem diretoria constituída em Paraíso.

FUNCIONAMENTO
A APAC tem por objetivo trabalhar a recuperação e
reintegração social dos condenados. Um dos detalhes
que chama a atenção é que a segurança e disciplina
do presídio são feitas com a colaboração dos próprios
recuperandos, que podem frequentar cursos supletivos
e profissionais. Além de participarem de diversas
atividades e dinâmicas de grupo, os recuperandos têm
assistência espiritual, médica, psicológica e jurídica. Não
há trancas e nem cadeados. Em muitos lugares por
Minas Gerais a entidade funciona muito bem e é tida
como modelo alternativo para atendimento de presos
condenados de menor poder ofensivo e que realmente
estejam dispostos a ressocialização.

MOSTRAEDUCA
Foi realizada em São Sebastião do Paraíso mais uma
edição da Mostra de Trabalhos Educacionais
(Mostraeduca). Na quinta-feira,19, na Casa da Cultura
foram apresentados os trabalhos interessantes e que
demonstram conhecimento da matéria e despertaram
a curiosidade de muita gente desenvolvidos pelos
alunos. O evento foi encerrado na sexta-feira,20, no
Teatro Municipal Sebastião Furlan e que tem como
público alvo os estudantes dos anos finais do Ensino
Fundamental. A iniciativa tem por objetivo valorizar as
experiências vivenciadas pelos professores e alunos
do 6º ao 9º ano da Rede Municipal de Ensino.

NA REDE
Escolas da Rede Municipal de Ensino de São Sebastião
do Paraíso já deram início aos estudos da Constituição
em Miúdos em sala de aula. Os exemplares foram
distribuídos aos alunos do 8º ano do Ensino Funda-
mental II nos últimos dias, após serem disponibilizados
à Secretaria de Educação pela Câmara Municipal. Fo-
ram adquiridos e disponibilizados, no total, 150 exem-
plares da Constituição em Miúdos e 600 da Cartilha de
Atividades, destinada ao 5º ano do Ensino Fundamental
I. Com isso, as turmas começam os estudos que
contribuirão para a formação cidadã dos jovens.

REVITALIZAÇÃO
Muitos moradores de São Tomás de Aquino se
surpreenderam com a mudança de cenário ocorrida na
Praça do Rosário que está passando por um amplo
processo de revitalização. As obras estão sendo
realizadas pela Prefeitura que de antemão anunciou que
algumas árvores antigas seriam substituídas. Mesmo com
o anúncio prévio, quem não acompanhou o comunicado
oficial se surpreendeu dias atrás. As obras avançam e
logo um novo projeto de paisagismo e com o plantio de
espécies adequadas dará um novo aspecto e colorido
especial à tradicional praça que no final do ano abrigará
a tradicional festa da congada da cidade.

REPRESENTADA
A estudante Marcelina Ramos é a representante de São
Sebastião do Paraíso que nesta semana se juntou a
outros 123 jovens de diversas regiões do Estado e
estiveram na Assembleia Legislativa de Minas Gerais
(ALMG) desde a quarta-feira,18, para a etapa final do
programa Parlamento Jovem. Eles trouxeram consigo
muito mais que seus pertences pessoais e carregam
ainda o aprendizado e o repertório construído
coletivamente ao longo das fases municipal e regional,
quando se engajaram em atividades de discussão,
deliberação e mobilização em torno da discriminação
étnico-racial, tema do programa neste ano.

dade, a escolas conveniadas já existem no Brasil. Elas
são mantidas com recursos públicos e atendem alu-
nos da rede pública, mas possuem administração pri-
vada. Normalmente, o valor do investimento pago pelo
Estado é vinculado à qualidade do ensino, estimulando
que a gestão tome medidas para melhorar o desempe-
nho dos alunos. O Programa Universidade Para Todos
(Prouni), criado em 2005, segue exatamente o mesmo
conceito do "vale-educação", já tendo permitido o estu-
do de mais de 3,6 milhões brasileiros de baixa renda
em universidades particulares.

Na próxima segunda-feira, vou realizar na
Assembleia Legislativa de Minas Gerais um seminário
para debater essa proposta. Além dos especialistas
convidados, a população também será bem-vinda para
discutir a ideia e propor soluções para o atual cenário
da rede pública de educação básica. A prioridade deste
debate, e de todos os outros acerca da política educa-
cional no país, deve ser uma: que sejamos capazes de
formar alunos capacitados, independentes e livres para
chegar o quão longe seus sonhos e capacidade permi-
tam.

Seminário Escolas Conveniadas e Vale-Educação
para a Educação Pública

Data: 23/09/19, segunda-feira
Horário: 10h
Local: Assembleia Legislativa do Estado de Minas

Gerais. Rua Rodrigues Caldas, 30 - Santo Agostinho

(Hoje em Dia, 18/09/19)
Tiago Mitraud - Administrador e deputado federal pelo
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F A L E C I M E N T O S
13/09 - Valtercides Pires Nascimento, 72 anos
14/09 - Luciana Aparecida, 63 anos
15/09 - André da Rocha, 59 anos
16/09 - José Paula Filho, 92 anos
16/09 - Lidia Santos Rosa 60 anos
17/09 - Maria Aparecida Mirhib, 82 anos
18/09 - Nívea Rosa Duarte, 8 meses
18/09 - Paulo Sebastião de Pádua, 67 anos
18/09 - Sebastião Teixeira Duarte 80 anos
18/09 - Maria Clara Barbosa Carvalho 85 anos
18/09 - Joana Maria de Jesus 87 anos
19/09 - Martha de Oliveira Penha, 94 anos
19/09 - Valdomiro dos Reis Batista, 68 anos
20/09 - Izaura Machado Alves, 79 anos
20/09 - Maria Alves da Cruz, 95 anos
20/09 - Paula Ângela Cruvinel, 65 anos

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade
de São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1- RUDINEI
MOREIRA DA SILVA E ELENILDA FLORENCIO DA SILVA. R. MARIA AMÉLIA,
102; 2- JUNIOR APARECIDO CORREIA E SARAH FERNANDA MARQUES. R.
OLIVEIRA REZENDE, 1700; 3- ISRAEL FRANCISCO PEREIRA E FRANCIELE
VERONICA SOUZA. RUA VEREADOR SATURNINO ROCHA, 417; 4- MARCOS
ANTONIO SOUZA E SANDRA MARIA DA CONCEIÇÃO. RUA CHILE, 60; 5-
CARLOS FELIPE DE OLIVEIRA E NADIA APARECIDA DA SILVA SANTOS. RUA
PROFESSOR PASCHOAL YANUZZI, 160; 6- EDSON SEBASTIÃO DE PASCHOA
E MARCIA APARECIDA ARAÚJO. RUA HELOISA, 108; 7- GUILHERME
HENRIQUE SILVA E THAIS MARQUES DA ROVARE. RUA HUNGRIA, 340;
8- SAMUEL TIAGO NOGUEIRA E MAYARA SILVA ROGERI.  RUA ARTHUR
TEIXEIRA, 80; 9- MILTON ANTONIO DE MORAES E MARIA   ABADIA DE MELO.
RUA FORTUNATO ZANIN, 175; 10-  MATHEUS TORTORELLI JERONIMO E
MAYZA PIMENTA DE PÁDUA. AVENIDA DEPUTADO DELSON SCARANO, 700;
11- LEANDRO ANTONIO MORAIS E KATIUSCIA PEREIRA DA SILVA.  AVENIDA
MONSENHOR MANCINI, 896F; 12- FELIPE ARAUJO DOS SANTOS E RAQUEL
VIEIRA DE MELO.  RUA ANA ALARCON GONÇALVES, 175; 13- LUIZ EDUARDO
REZENDE CEZARINO E CLAUDIA FERNANDA RODRIGUES. RUA DA BAHIA,
420; 14-  LUAN ANTONIO PINTO E ALINE DÉBORA RODRIGUES DE SOUZA.
RUA CAETANO LAURIA, 230; 15- DALISON RODRIGO MESSIAS DE JESUS E
LAIZA BERNARDINO DOS SANTOS. RUA CAPITÃO EMILIO CARNEVALE, 258;
16- RAPHAEL HENRIQUE ELOY SILVA E ESTEBAN MAURICIO SALINAS LOPES.
RUA STELLA, 399; 17- SAMUEL DOS SANTOS FONSECA E JOELMA NOGUEIRA
DA FONSECA. RUA SÃO FRANCISCO, 200; 18- WELTON JOSÉ GABRIEL
VELOZO E PATRICIA VIEIRA BORGES. RUA ELISA  BORGES CUNHAS, 205;
19- VICTOR ROBERTO VILUTIS E ELAINE BORGES AMARAL. RUA TENENTE
JOSÉ ALBINO, 650; 20- CLAUDIO FERREIRA PAULINO E JULIANA SANDES
ROCHA. AVENIDA TEREZINHA  SILOS FERREIRA, 325.
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Por João Oliveira

A Guarda Civil Municipal de
São Sebastião do Paraíso ga-
nhou na manhã desta sexta-fei-
ra (20/9) uma nova sede
operacional que funcionará no
antigo prédio da Área Integra-
da de Segurança Pública
(AISP) no São Judas. Esta sede
foi pensada para atendimento
no que tange operação referen-
te a segurança dos postos patri-
moniais, eventos, corregedoria
da Guarda entre outros assun-
tos referente a municipalização
do trânsito.

O evento de inauguração
contou com a presença de di-
versas autoridades, entre elas
o secretário municipal de Se-
gurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil,
Miguel Felix, o prefeito Walker
Américo Oliveira, e represen-
tantes da segurança pública e
sociedade civil organizada.

Félix lembrou que o prédio
da AISP, que pertence ao mu-
nicípio, não estava cumprindo
com a proposta desde que o
comando da PM em Belo Ho-
rizonte deu ordens para reco-
lhimento de companhias des-
tacadas para junto do batalhão
da PM.

"Nós já tínhamos esse pro-
jeto para uma sede própria da
GCM. Com a ordem vinda da
PM para pôr fim da AISP, nós
vimos a oportunidade de reali-
zar esse sonho de uma sede
própria e colocamos o projeto
em prática", destacou. De
acordo com Miguel, esta nova
sede trará benefícios para a
própria Secretaria e para a po-
pulação pelo fato de hoje a
Guarda Civil Municipal terá
uma identidade.

"A população agora sabe
onde encontrar a Guarda Civil
Municipal, onde fazer uma re-
clamação, solicitação ou suges-
tão. Isto sem contar na proxi-

Guarda Municipal ganha nova sede
operacional em Paraíso

midade com o bairro São Judas
e toda essa região que precisa
deste contato com a Guarda",
destacou.  Além da importân-
cia da identidade, o secretário
destacou também que a nova
sede veio para operacionalizar
não apenas os serviços referen-
tes ao trânsito, mas também
demais atividades envolvendo
a Guarda.

Durante o evento, 14 guar-
das municipais foram certifica-
dos após longo período de
capacitação para trabalhar na
fiscalização do trânsito no mu-
nicípio e também foi realizada
a promoção de guardas e en-
trega a GCM de duas novas
viaturas que irão somar a frota
já existente.

Também contou com a pre-
sença de convidados, entre eles
o ex-secretário de Segurança
Pública na gestão do ex-prefei-
to Mauro Zanin, coronel PM,
Pedro Ivo, que destacou a im-
portância da Segurança Públi-
ca e a luta que foi para trazer
ao município o pelotão do Cor-
po de Bombeiros, a Companhia
de Polícia (hoje Batalhão), e o
aumento de profissionais liga-
dos à segurança pública no
município.

"Não é fácil fazer seguran-
ça pública, quando aceitei o
desafio de desenvolver os pro-
jetos para Segurança Pública do
município, foi ciente do apoio
que teria da Poder Executivo,
Legislativo e Judiciário na épo-
ca. Aqueles que são mais anti-
gos, recordam-se que tivemos
passeatas com mais de seis mil
pessoas nas ruas pedindo por
segurança pública", lembrou.

O coronel destacou que os
problemas envolvendo esta
pasta ainda continuam, mas
que é preciso coragem para
enfrenta-los. "Eu fico muito
orgulho de ver que esses pro-
jetos continuaram e hoje estão
aí dando frutos, de ter deixado

aqui em Paraíso um Compa-
nhia, hoje Batalhão, e também
de ter trazido para cá o 2º Pe-
lotão de Bombeiros Militares,
além do aumento desse agente
de segurança", citou.

Por fim, o prefeito Walker
Américo Oliveira destacou a
importância dos trabalhos que
foram desenvolvidos ao longo
da sua gestão e que a
municipalização trará muitos
benefícios para Paraíso.

Finalizou destacando a ne-
cessidade de tonar o trânsito
mais ordeiro, já que existem
dificuldades de locomoção nas
vias de Paraíso dado ao gran-
de número de veículos. "Pre-
cisamos organizar e cada um
fazer a sua parte", completou.

Por João Oliveira

A Associação de Proteção e
Assistência aos Condenados
(Apac) ganha novos caminhos
em São Sebastião do Paraíso
após longo tempo paralisada. A
mobilização que tem aconteci-
do graças aos poderes Legisla-
tivo, Executivo e Judiciário
pode tornar possível que logo
a Associação tenha sua sede
própria e, finalmente, os traba-
lhos do sistema Apac possam
funcionar no município. O pro-
jeto inicial é para o atendimen-
to de 80 recuperandos, mas
com possibilidade de atendi-
mento até 120.

De acordo com o advogado
e presidente eleito recentemen-
te para a Associação, Márcio
Fidelis Marques, o projeto existe
no papel há pelo menos 15 anos,
mas alguns percalços inviabili-
zaram a construção de sua sede,

Mobilização entre os Três Poderes
pode tornar APAC realidade em Paraíso

que tem um terreno no bairro
Santa Tereza que chegou a ser
murado, mas que se tornou
inviável devido a urbanização da
região.

"Realizamos uma reunião há
alguns dias com a juíza crimi-
nal, Edna Pinto, e o corregedor
do Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais, Guilherme Sadi,
que tem se empenhado bastan-
te por esta causa, além de re-
presentantes do Ministério Pú-
blico. Acredito que dará certo
a reativação da APAC em Pa-
raíso. No entanto, o terreno que
temos, no fundo do CAIC, tor-
nou-se inviável devido a ampli-
ação da cidade e do bairro ter
se tornado residencial", conta.

Marques destaca que no
momento, a Associação está
trabalhando na viabilidade de
uma permuta para tentar con-
seguir outra área onde poderá
ser possível a construção da

APAC. "Precisa ser em um lo-
cal mais distante, numa área
mais rural, que não tenha bair-
ros residenciais. Estamos
aguando esse processo", con-
ta.

O advogado elogiou a ação
dos vereadores que estiveram
esta semana em Passos, em
visita para conhecer a Apac
passense. "Achei muito louvá-
vel essa ação deles irem até lá,
conhecer como funciona uma
Apac para nos ajudar também
na realização dessa Associação
em Paraíso. Com todo esse
envolvimento da sociedade ire-
mos logo reativar a APAC e, se
tudo certo, construir a sede,
mas para isso teríamos que
conseguir outro terreno e, ao
que tudo indica, o município
está disposto a nos ajudar",
acrescenta.

De acordo com Márcio
Fidelis Marques, com o terre-

no disponível para a associa-
ção, o último passo é encami-
nhar toda a documentação para
o Tribunal de Justiça, que está
ciente de toda a situação e todo
o processo da associação em
Paraíso. "Com isso, poderemos
conseguir a verba necessária
para construir a APAC, que é
de grande importância para a
sociedade", completa.

APAC PASSOS
Nesta semana, vereadores

estiveram em visita à Associa-
ção de Proteção e Assistência
ao Condenado (APAC) em
Passos. Eles foram recebidos
pelo diretor Divino Barbosa
Soares. A APAC visa a recupe-
ração e reintegração social dos
condenados, onde a segurança
e disciplina do presídio são fei-
tas com a colaboração dos pró-
prios recuperandos, que podem
frequentar cursos supletivos e
profissionais.

Além de participarem de di-
versas atividades e dinâmicas de
grupo, os assistidos têm assis-
tência espiritual, médica e jurí-
dica. De acordo com o diretor
Divino Soares, atualmente a as-
sociação está com 113 recupe-
randos, que custam três vezes
menos do que presos comuns.

"Faz parte do nosso méto-
do, onde trabalhamos alguns
elementos: família, participação
na comunidade, assistência ju-
rídica, acesso à saúde. Todos

os dias o recuperando tem que
organizar o seu espaço físico.
É uma maneira de reeducarmos
essas pessoas com essas ques-
tões pequenas, como arruma-
ção da cama, limpeza, organi-
zação de ambiente e frequen-
tar aulas", informou. O diretor
afirma que dados de um levan-
tamento feito em 2015, cons-
tatou-se um total de 69,85% de
recuperação, um alto valor
comparado ao sistema prisional
comum.

FOTOS: Nelson P. Duarte
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Paraíso
vence

Muzambinho
e respira na

Copa TV
Alterosa

A equipe do Paraíso Futsal/ Operário/Vera Cruz
voltou a vencer na disputa da Copa TV Alterosa
de Futsal e continua respirando na competição,
com chances de classificação para a próxima fase.
Na sexta-feira,20, foi realizada mais uma rodada
com dois jogos, no entanto, o time paraisense
folgou na tabela. A próxima partida do quinteto de
Paraíso será dia 27, próxima sexta-feira, contra
Passos, em Monte Santo de Minas.

Depois da derrota em casa no início da semana
para Monte Santo, o Paraíso Futsal não tinha outra
alternativa para continuar sonhando com a vaga
na próxima fase, se não vencesse a partida
seguinte. Na rodada inaugural a equipe empatou
com Alpinópolis por 1 a 1. Com um empate e uma
derrota o time estava na quarta colocação no grupo
e corria o risco de já ser eliminado na partida
seguinte caso obtivesse outro resultado negativo.

O jogo de meio de semana foi realizado com
rodada dupla no Ginásio Poliesportivo Baru de
Pádua. Paraíso e Muzambinho fizeram a primeira
partida e precisando do resultado favorável a equipe
paraisense teve uma atuação mais ofensiva. Ambas
as equipes fizeram um jogo bastante movimentado
e disputado. O placar final foi de 3 a 2 a favor dos
paraisenses que agora estão na terceira colocação,
com quatro pontos ganhos.

A liderança do grupo é de Passos que jogando
diante da sua torcida não teve dificuldades para
derrotar Alpinópolis por 3 a 0. O resultado
praticamente já garante Passos na próxima fase
da competição que reúne mais de 30 times do Sul
e Sudoeste de Minas. Mesmo não entrando em
quadra no meio de semana, Monte Santo de Minas
continua na segunda posição no grupo.

A próxima rodada será decisiva para as equipes
que almejam classificar à segunda fase da
competição. As partidas serão em Monte Santo de
Minas, onde Paraíso enfrentará Passos, a partir
das 20h15. Em seguida será a vez da equipe da
casa que vai receber o time de Muzambinho. As
disputas acontecerão no Ginásio Poliesportivo
Giovani Tortorelli.

A Copa Alterosa de Futsal será disputada em
fases distintas, sendo

a primeira a classificatória, seguida das quartas
de final, semifinal e a final. A Copa, em todas as
suas fases, será disputada preferencialmente no
sistema de turno completo simples, ficando a
critério da organização o sistema a ser desenvolvido,
de acordo com as possibilidades de datas e locais
para a realização dos jogos.

Ainda de acordo com o regulamento, nas
diversas fases, quando for o caso, as equipes serão
agrupadas em chaves classificatórias, de acordo
com a proximidade geográfica (sempre que
possível) dos municípios. Caberá à organização a
elaboração de normas técnicas referentes ao
sistema de disputa adotado, em complementação
a este Regulamento.
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A Polícia Militar Rodoviá-

ria (PRv) prendeu na manhã
desta quarta-feira (18/9) em sua
base na MG 050, em São Se-
bastião do Paraíso, dois indi-
víduos suspeitos em uma ca-
minhonete Nissan com placa de
Belo Horizonte. Proprietário do
veículo teria dado queixa de
furto no dia anterior. O condu-
tor alegou inocência, relatando
que havia sido contratado para
levar o veículo até São José do
Rio Preto (SP).

De acordo com a PRv, mi-
litares fizeram sinal para que o
condutor do veículo parasse a
caminhonete. De posse dos
documentos, ao consultar o
sistema constataram registro
de furto.

Segundo informações, a
vítima, uma mulher, relatou
que havia estacionado o veicu-
lo próximo a residência da sua
mãe, mas que ao retornar a
caminhonete havia sido levada,
com documentos dentro.

O rapaz relatou que o ho-
mem o contratou para levar a
caminhonete até São José do
Rio Preto, seria também pro-
prietário do veículo. Ele teria
dado a ele a quantia de R$ 600
para que pudesse abastecer,
pagar pedágio e comer algo, e
quanto chegasse ao destino,
que mandaria a passagem para

Dois são presos por suspeita de furto
de caminhonete em Belo Horizonte

que eles pudessem retornar a
Belo Horizonte.

De acordo com o suspeito,
ele teria convidado o outro ocu-
pante, que é seu vizinho, para
acompanha-lo na viagem. Dis-
se que em seu aparelho celular
havia todas as mensagens

trocadas com o contratante de
seu serviço, e que ao ser abor-
dado não sabia de possível ir-
regularidade quanto ao veícu-
lo.

Pelo levantamento, não
constou antecedente crimina
para o condutor, mas o passa-

geiro do veículo tem ficha por
tráfico de drogas e furto. Os
indivíduos foram encaminha-
dos para a Delegacia de Polí-
cia, onde devem prestar maio-
res esclarecimento. O carro foi
guinchado a um pátio creden-
ciado.

Divulgação
Um grave acidente registra-

do na madrugada desta quinta-
feira,19, na Rodovia MG-444
próximo a Capetinga, resultou
na morte de uma mulher. A ví-
tima fatal foi identificada como
sendo Marina Maranha, de 39
anos, que é natural de Franca
(SP).

Segundo informações ela
teria perdido o controle da di-
reção do VW Fox que seguia
sentido a Itirapuã (SP) e cho-
cou-se violentamente contra
uma carreta que vinha na di-
reção contrária, em direção a
Cássia (MG). Outro veículo
que transitava em seguida
também colidiu contra a tra-
seira da carreta que ficou tom-
bada na pista, sendo que os
demais motoristas não se fe-
riram.

De acordo com as primei-
ras informações divulgadas pela
Polícia Rodoviária Estadual que
atendeu a ocorrência a batida
teria ocorrido após a condutora
do Fox ter perdido o controle
da direção. Desgovernado, o
veículo invadiu a pista contrá-
ria e atingiu uma carreta que
transportava madeira e transi-
tava em sentido contrário.

A colisão foi tão forte que
provocou o tombamento do
veículo transportador que
teve a carga lançada na pista
de rolamento. O corpo da
mulher que faleceu no local
foi encaminhado ao Instituto

Mulher morre em
acidente na MG-444

Médico Legal (IML) de Pas-
sos (MG).

Com a madrugada escura,
o condutor de uma Toyota
Etios, que vinha logo em se-
guida, não conseguiu parar e
atingiu a traseira da carreta. O
motorista da carreta e do utili-
tário não se feriram, embora
ambos os veículos tenham fi-
cado bastante danificados. No

entanto, outra mulher que es-
tava no Fox, acabou sendo en-
caminhada para atendimento
médico em Cássia e posterior-
mente foi liberada. O veículo
teve a frente e o teto totalmen-
te destruídos.

Durante o atendimento da
ocorrência o trânsito chegou a
ficar fechado nos dois senti-
dos, formando um congestio-

namento de praticamente dois
quilômetros nos dois sentidos.

A carga da carreta foi trans-
portada para outro caminhão e
removida para o destino em que
seguia. Uma máquina da Pre-
feitura de Capetinga esteve no
local e ajudou na remoção dos
veículos envolvidos no aciden-
te. As pistas foram liberadas no
início da manhã.

Acidente envolveu uma carreta e dois veículos de passeio
resultou na morte de uma condutora de 39 anos

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 059/2019, Processo nº 1645/
2019, Registro de Preços nº 039/2019, tipo Menor Preço por Item/Km.
Objeto: Registro de Preços para escolha mais vantajosa e eventual
Contratação de empresa, objetivando a locação de van com disponibilidade
de motorista, destinado a atender as necessidades da Secretaria Municipal
de Esporte, Lazer e Cultura pelo período de 12 (doze) meses. Os envelopes
“Proposta Comercial” e “Documentação de Habilitação” deverão ser
indevassáveis, devidamente fechados e entregues a Pregoeira, na sessão
pública de abertura deste certame, a ser realizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, neste município, na
data de 04 de Outubro de 2019, às 14:00 horas. O edital completo e
as demais informações relativas a presente licitação encontram-se
disponível no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60
– Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 16:30 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 20 de Setembro de 2019. ROSIELY MERCÊS DE SOUZA VOLPE –
PREGOEIRA.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 055/2019, Processo nº 1593/
2019, tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento das propostas:
Menor Preço por Item. Objeto: Contratação de empresa , exclusivamente
de microempresa, empresa de pequeno porte ou microempreendedor
individual para prestação de serviços em confecções de diversos impressos
gráficos, destinados a Secretaria Municipal de Saúde , com entrega parcelada,
pelo período de 12 meses . A abertura será dia 08 de outubro de 2019, às
09:30 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 08hs às 17hs,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 20 de setembro de 2019. Rosiely Merces de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 043/2019, Processo nº 01194/
2019, Tipo Maior oferta global. Objeto: Contratação de Instituição
Financeira, pública ou privada autorizada pelo Banco Central do Brasil,
para prestação de serviços bancários para pagamento da folha salarial dos
servidores ativos, inativos, aposentados, pensionistas, estagiários,
contratados do executivo municipal, prestadores de serviços e fornecedores,
excetuando-se movimentação de recursos em que haja previsão legal,
contratual ou judicial, conforme condições previstas no Edital . A abertura
será dia 07 de outubro de 2019, às 09:30 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das  08:00 às
17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 20 de outubro de 2019. Rosiely Mercês de Souza Volpe –
Pregoeira.

A ACISSP - Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso está promo-
vendo neste mês de setembro
uma série de eventos voltados
aos interesses de seus associ-
ados que demonstram a diver-
sidade de grupos empresarias
que a entidade agrega.

No dia 3 foi realizado no
Salão Nobre da ACISSP o Wor-
kshop Vendas em Alta Perfor-
mance voltado para as equipes
de vendas de empresas de di-
versos ramos de atividade, na
sequência no dia 4 foi a vez do
Bate Papo com os comercian-
tes para direcionar as ações do
Natal 2019 da entidade.

Em uma parceria da ACIS
SP com a Secretaria de Saúde
da Prefeitura Municipal através
dos CAPS, dia 10, o Dia Mun-
dial de Prevenção ao Suicídio,
muitas lojas e empresas de Pa-
raíso se ornamentaram de ama-
relo em uma ação de valoriza-
ção da vida, em parceria com
a Secretaria de Esportes, no dia
11/9 na Arena João Mambrini
teve início a Copa Comércio
Indústria de Futsal ACISSP
2019 com a primeira rodada de
jogos deste evento esportivo
que irá até o mês de outubro
agitando as equipes de empre-
sas associadas.

A semana do dia 16/9 ini-
ciou-se com o evento "Como
vender com Segurança e Re-
duzir a Inadimplência" para
as equipes de vendas e aten-
dimento visando à saúde fi-
nanceira das empresas, no dia
17/9 foi à vez do Café com o
Produtor focar o desenvolvi-
mento financeiro das propri-
edades rurais com o tema
"Como gerar e aumentar a

produtividade da sua propri-
edade rural" estes dois even-
tos em parceria com o Sebrae
MG.

Encaminhando para o fe-
chamento do mês, no dia 24/
09 o Grupo Controle apresen-
ta no Salão Nobre da ACISSP
o Workshop "Novas Regras:
Licenciamento Ambiental Mu-
nicipal e a Destinação de Resí-
duos em Minas Gerais. Saiba
o que muda" com tema de gran-
de importância para todas as
empresas de nossa cidade.

O 1º Encontro de Marce-
neiros acontece no dia 25/9,
evento idealizado pelo presi-
dente da ACISSP, Ailton Sillos
que verificou em nossa cidade
uma concentração de empre-
sas do ramo de marcenaria, al-
gumas já com destaque nacio-
nal atendendo grandes grupos
empresariais do país e outras
que até o momento se encon-
tram na informalidade, sendo
este Encontro uma excelente
oportunidade para os empreen-
dedores marceneiros definirem
estratégias e trocarem informa-
ções para fortalecimento do
setor.

O Programa Líder, do
Sebrae Minas promove sua pri-
meira reunião em parceria com
a ACISSP nos dias 26 e 27/9
reunindo lideranças de toda a
região para estimular a criação
de um ambiente favorável aos
negócios para o desenvolvimen-
tos regional sustentável.

Conforme destaca o presi-
dente, Ailton Sillos, "a ACISSP
representa a força do empre-
sariado paraisense atuando em
diversos ramos de atividades
econômicas sempre valorizan-
do um de seus lemas que é Jun-
tos Somos mais Fortes".

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e econômia.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones  3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

ACISSP promove
diversos eventos
de interesse de

seus associados
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às pessoas sem teto estava sen-
do realizado, com ações junto
aos atendidos e suas respecti-
vas famílias. Vários locais fo-
ram visitados e encaminhamen-
tos foram feitos, inclusive com
doação de passagens para
aqueles que são de outras ci-
dades e manifestaram interes-
se em retornarem às suas ci-
dades de origem.

O assunto também repercu-
tiu na Câmara Municipal onde
vereadores fizeram pronunci-
amentos alertando para a ne-
cessidade de mais providênci-
as para a questão. Dos debates
no Legislativo surgiram pedi-
dos de encaminhamento de ofí-
cios à Guarda Municipal, Polí-
cia Militar e Secretaria de De-
senvolvimento Social. O pre-
sidente da Câmara, Lisandro
Monteiro, afirmou que a ques-
tão afeta os comércios das re-
giões onde estas pessoas se
concentram.

Nesta semana os secretári-
os, Marcelo São Julião (Desen-
volvimento Social) e Miguel
Félix de Souza (Segurança Pú-

blica, Trânsito e Transportes)
juntamente com suas equipes
de trabalho se reuniram com o
objetivo de debater possíveis
soluções para o caso dos mo-
radores em situação de rua.
Marcelo reafirmou que visitas
a familiares e abordagens so-
ciais têm sido realizadas em
praças e poderão ser intensifi-
cadas a fim de minimizar al-
guns problemas que foram re-
latados na reunião. Foi aponta-
do que maioria dos casos é por
dependência química e muitos
dos moradores são da própria
cidade, saem de suas casas
para viver na rua por motivos
diversos e encontram auxílio
junto à população, igrejas e ins-
tituições.

Locais como a Praça João
Pio de Figueiredo, Praça da
Abadia e a Praça da Saudade
são alguns dos principais locais
de concentração destes mora-
dores na cidade. Quem passa
pela Praça Antônio Rodrigues,
depara com a presença de pelo
menos dois homens que dor-
mem ao lado da Igreja de Nos-

Busca por soluções para moradores em
situação de rua continua em debate em Paraíso

A questão envolvendo os
moradores em situação de rua,
em São Sebastião do Paraíso
voltou a ser tema de debate
entre representantes da Prefei-
tura nesta semana. O assunto
já foi pauta de reportagens do
Jornal do Sudoeste, também
motivou debates no Legislativo
e continua sendo desafio para
a comunidade. Do encontro
entre secretários da administra-
ção municipal surgiu a proposta
de se reunir outros órgãos de
classe para um trabalho con-
junto, no sentido de encontrar
solução para o problema que é
crescente no município.

Os apelos para que o po-
der público dê mais atenção
aos moradores em situação de
rua, tornou-se gritante nas re-
des sociais, principalmente
nas épocas do inverno rigoro-
so quando na cidade foram
registradas temperaturas mui-
to baixas próximas a zero
grau. Muitos foram os apelos
para que a municipalidade to-
masse providência recolhendo
estas pessoas em abrigo. O ve-
reador Sérgio Aparecido Go-
mes, manifestou-se defenden-
do que locais como a Arena
João Mambrini e ginásios es-
portivos fossem abertos du-
rante as noites geladas e colo-
cados à disposição de quem
estava sem teto. Mobilizações
outras surgiram no sentido de
fazer um "sopão" distribuído
a quem não tinha condições de
se alimentar.

O surgimento de barracas
de moradores em situação de
rua que começaram a surgir
pela cidade também motivou
reportagem do Jornal do Su-
doeste. Na época o secretá-
rio municipal de Desenvolvi-
mento Social, Marcelo São
Julião, manifestou-se dizendo
que um trabalho de acolhimento

Município debate atendimento
ao morador em situação de rua

sa Senhora do Rosário, todas
as noites. A ação social conse-
guiu encaminhar outro mora-
dor de rua que havia se estabe-
lecido na Praça dos Ferroviári-
os, na entrada do bairro São
Judas. O homem já havia cons-
truído na Praça Pública uma
espécie de barraco onde vivia
em companhia de seu cachor-
ro. Após o encaminhamento, a
casa em condições precárias
foi destruída e o material reti-
rado.

Na reunião entre as secre-
tarias surgiu a proposta para o
desenvolvimento de um traba-
lho amplo envolvendo outros
setores da comunidade para
tentar resolver a situação. A ini-
ciativa pretende envolver a Or-
dem dos Advogados do Brasil
(OAB), a Comissão de Direi-
tos Humanos da Câmara, o
Ministério Público, hospitais,
Centros de Referência da As-
sistência Social (Cras), Centros
de Atenção Psicossocial
(Caps), entre outros segmen-
tos. O objetivo é elaborar um
plano de ação e uma política
pública a ser adotada no muni-
cípio.

Uma das questões comen-
tadas na reunião é que muitas
das propostas esbarram na lei
que é limitada. A legislação, ou
mesmo as ações não podem
obrigar a pessoa a fazer trata-
mento ou a voltar para casa ou
a ir para outra cidade. A Secre-
taria de Desenvolvimento So-
cial está elaborando uma cam-
panha educativa voltada para a
população, orientando a não dar
esmolas e encaminhar estes
moradores em situação de rua
para alguma instituição que faça
o acolhimento a estas pessoas.
O grupo de trabalho voltará a
se reunir no dia 2 de outubro,
às 9h, para continuar a discus-
são do assunto.

Divulgação

Por João Oliveira

Aposentados que dependem
dos serviços da agência do Ban-
co Mercantil do Brasil, em São
Sebastião do Paraíso, têm rei-
vindicado a construção de uma
faixa elevada para terem aces-
so sem correr o risco de cair
ou se ferir para chegar até ao
banco. Reclamam, principal-

Aposentados pedem faixa-elevada
em frente ao Mercantil do Brasil

mente, de falta de acessibilida-
de e número de motos paradas
próximo ao local, que dificul-
tam os usuários do banco atra-
vessar a rua.

A reportagem do Jornal do
Sudoeste entrou em contato
com a Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil,
questionando o que poderia ser

feito para dar uma resposta a
esses cidadãos. De acordo com
o secretário Miguel Félix, exis-
te a demanda na Secretaria e
que será feito um estudo para
a viabilidade de um faixa na-
quele local.

O secretário destaca que,
uma forma mais rápida, pode-
ria ser uma parceria do próprio
banco com a Prefeitura, for-

necendo recursos para sua
construção e, em contrapartida,
o município oferecendo a mão
de obra. "Temos todo um pro-
jeto para a região central de
revitalização de áreas escolares
e áreas bancárias, viabilizando
sempre o acesso ao cidadão a
esses lugares seja ele um ido-
so, cadeirante, e a população
em geral", explica.

Félix ressaltou que as fai-
xas elevadas que foram
construídas em Paraíso, foram
parcerias público-privada. "Po-
demos buscar uma parceria
com o Mercantil, ver se há o
interesse em nos ajudar, para
atender a esses usuários do
banco.

Mas o estudo já existe, as-
sim como a demanda regis-

trada na Secretaria. Sabemos
que lá há faixa de pedestre
próximo, sinalização, mas
não há o respeito ao pedes-
tre. Temos que priorizar o
respeito, entretanto, nada im-
pede que essa faixa seja cons-
truída já que é para o bem
desses cidadãos. Não medi-
remos esforços",  comple-
tou.

nal do Parlamento Jovem os
124 jovens chegaram à
Assembleia Legislativa, trazen-
do junto a seus pertences pes-
soais, toda uma bagagem ad-
quirida durante o ano e também
ao longo das fases municipal e
regional. Neste período desde
março eles se engajaram em
atividades de discussão, delibe-
ração e mobilização em torno
da discriminação étnico-racial,
tema do programa neste ano.
E os jovens que iniciaram essa
trajetória no programa de for-
mação política e cidadã, reali-
zado pela Assembleia Legisla-
tiva, em parceria com câma-
ras municipais e escolas públi-
cas e privadas, ingressam na
etapa estadual com dois desa-
fios: analisar as 85 propostas

de enfrentamento ao precon-
ceito e eleger aquelas conside-
radas prioritárias e, ainda, es-
colher o tema da próxima edi-
ção do PJ Minas.

Os alunos permanecem em
Belo Horizonte até este sába-
do, 21. Eles também são res-
ponsáveis por votar o tema a
ser debatido no próximo ano,
dentro das sugestões apresen-
tadas pelos polos. Em 2020, o
tema será "Meio ambiente e
desenvolvimento sustentável".
Os jovens ouviram orientações
sobre como se dariam as de-
mais atividades, quando grupos
de trabalho se reuniram para
discutir três assuntos relacio-
nados ao tema do projeto em
2019, a discriminação étnico-
racial. As subdivisões foram

Marcelina Ramos na foto à direita, participa das atividades do
Parlamento Jovem e da Escola do Legislativo em Belo Horizonte

A estudante Marcelina Ra-
mos foi a representante de São
Sebastião do Paraíso na etapa
final do Parlamento Jovem de
Minas 2019 (PJ Minas). Des-
de quarta-feira, 18, até o final
da tarde de sexta-feira, 20, ela
se juntou a outros 123 jovens
alunos de diversas regiões de
Minas Gerais para participar do
encontro. Na oportunidade já
foi escolhido o tema para 2020
que será trabalhado com a ju-
ventude participante do progra-
ma que será "Meio ambiente e
desenvolvimento sustentável".

"É uma experiência nova,
muito boa. Quando começou
este ano, eu não imaginava que
ia conhecer o Parlamento Jo-
vem e chegar até aqui. O PJ
mudou a minha visão sobre
política e, com certeza, ano que
vem vou participar de novo",
comentou momentos antes do
início da Plenária Estadual.

Este é o quinto ano conse-
cutivo em que Paraíso partici-
pa do projeto, que discutiu em
2019 a discriminação étnico-
racial. Durante cerca de 20 ofi-
cinas semanais, a turma apren-
deu sobre política e discutiu
propostas para combater a dis-
criminação no estado. As ideias
votadas a nível municipal fo-
ram novamente analisadas no
âmbito do Polo Sudoeste, com-
posto por São Sebastião do
Paraíso, Guaxupé, Poços de
Caldas e Itaú de Minas.

No primeiro dia da etapa fi-

Estudante representa Paraíso na
etapa final do Parlamento Jovem

desigualdades socioeconômi-
cas; violências por motivo ét-
nico-racial; e direitos às identi-
dades e à diversidade cultural.
Ao todo, foram priorizadas
para a plenária final, 12 propos-
tas, sendo quatro por subtema.

Nesta fase, não será mais
possível apresentar novas su-
gestões - os estudantes pode-
rão apenas solicitar, por meio de
recursos, que sejam reexamina-
das decisões tomadas pelos gru-
pos de trabalho. As propostas
aprovadas na plenária estadual
vão compor o documento final
do PJ Minas 2019, que será
entregue à Comissão de Parti-
cipação Popular da Assembleia,
que dará os encaminhamentos
que julgar necessários. Elas po-
dem se transformar, por exem-
plo, em projetos de lei ou
embasar ofícios ao poder pú-
blico com pedidos de informa-
ções ou providências.

O Parlamento Jovem de
Minas é um programa de for-
mação política e cidadã criado
pela ALMG em 2004 e realiza-
do por meio da Escola do
Legislativo, em parceria com
câmaras municipais e escolas
públicas e privadas. A Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso informa que no início
do próximo ano será divulga-
do o período de inscrições. Os
jovens estudantes interessados
em participar devem ficar aten-
tos para não perderem a opor-
tunidade.

Divulgação

A Taça Paraíso de Fute-
bol Amador 2019, competição
organizada pela Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso, por
meio da Secretaria Municipal
de Esportes e realizada pela
HG Eventos Esportivos, terá
neste domingo várias partidas
na sexta rodada da competi-
ção. Quatro são válidas pela
Primeira Divisão e outros
quatros jogos ocorrem pela
divisão de acesso. No meio de
semana houve a realização de
uma partida isolada.

Depois da chuva de gols
ocorrido no último domingo
quando foram assinalados cer-
ca de 30 gols em oito parti-
das, a bola volta a rolar pela
Taça Paraíso com a expecta-
tiva de muita animação, com
a bola balançando as redes
novamente. O torneio tem tido
uma média de gols superior a
três por partidas, graças a al-
gumas goleadas registradas. A
maior delas até agora foi en-
tre o time da AABB que ven-
ceu o Cruzeirinho por 15 a 0.

Na quarta-feira,18, foi re-
alizada partida única pela Sé-
rie A da Taça Paraíso. No Es-
tádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1º de Maio, o Ju-
ventude jogou e venceu o
Cachoeirinha, por 3 a 0. A or-
ganização do campeonato de

futebol amador não descarta
a possibilidade de realização
de outras partidas no meio de
semana, principalmente para
acertar a situação das equipes
e dos grupos que estão com
jogos atrasados.

Confira na tabela abaixo
os locais, horários e os jogos
que acontecem neste domin-
go pela Taça Paraíso:

6ª Rodada da Taça Paraí-
so de Futebol:

* 8h15: Tiradentes x 3 de
Outubro (grupo 3), no campo
do Seniors.

* 10h15: Marques B x
União (grupo 1), no campo do
Seniors.

* 14h: Mambrini x Riviera
(grupo 2), no Estádio
Comendador João Alves –

* 14h: Ômega x Família F
(grupo 2), no Estádio Étore
Cantieri

* 14h: Águas Quentes x
Diamantina (grupo 4), no Es-
tádio Étore Cantieri

* 16h: Paraíso Lanches x
Santa Cruz (grupo 1), no Es-
tádio Comendador João Alves

* 16h: Grêmio x Vila Dalva
(grupo 3), no Estádio Joaquim
Ferreira Gonçalves,  1º de
Maio

* 16h: Juventude x Luiz
Tonin (grupo 2), no Estádio
Étore Cantieri

Taça Paraíso
chega a 6ª rodada
com a realização

de oito jogos
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Condutores de veículos solicitam que a sinalização das faixas amarelas
que ficam bem em cima das lombadas construídas na Av. Dárcio Cantieri

sejam revitalizadas e bem visíveis, principalmente durante a Noite

Sebastião Tadeu Ribeiro

Não fosse a ação de infra-
tores, condutores de veículos
que não respeitam a sinalização
e leis de trânsito, com certeza
não precisaria haver radares
eletrônicos, depressões e lom-
badas em vias públicas no pe-
rímetro urbano e também em
rodovias. Mas, infelizmente é
necessário.

No entanto, para se instalar
lombadas, valetas e radares é
preciso e necessário que haja
sinalização de alerta e indica-
ções bastante legíveis, bem
antes, e junto aos obstáculos
que fazem o condutor diminuir
a velocidade. Com isso evita-
se acidentes a condutores de
veículos e pedestres, e também
danos materiais.

Na avenida Darcio Cantieri,
tanto do lado da pista em frente
a Delegacia Regional de Polícia
Civil, como na que faz frente
para o Parque de Exposições
João Bernardes Pinto Sobrinho
(Expar), foram construídas ne-
cessárias lombadas para conter
“pés-de chumbo”, e com isso
serem evitados atropelamentos
e colisões. Até que foram bem
construí-das, sendo rampas su-
aves, para não danificar embai-
xo nos veículos e evitar sola-
vancos para quem está no inte-

Lombadas com pinturas de faixas
desgastadas têm gerado reclamações

rior do veículo.
Todavia, condutores tem

procurado o Jornal do Sudo-
este para reclamar da falta de
sinalização bem visível e
refletiva em cima das referidas
lombadas na avenida Darcio
Cantieri.

Fomos ao local verificar a

procedência das reclamações,
e constatamos que reclaman-
tes estão cobertos de razão. A
sinalização de solo com faixas
estão bastante apagadas, sen-
do necessário que a Secretaria
municipal de Trânsito mande
revitalizar a pintura. Assim evi-
tará que veículos transitam

principalmente à noite naquele
local, passem em velocidade
não adequada.

Tem acontecido, conforme
relatos, de condutores não per-
ceberem a lombada e levarem
solavancos no veículo e em
passageiros, o que pode ocasi-
onar danos irreparáveis.

Por João Oliveira

A fim de ter informações
mais precisas quanto ao nú-
mero de animais doméstico
em São Sebastião do Paraí-
so, o vereador Marcelo de
Morais está propondo proje-
to de lei que visa o cadastra-
mento desses animais. O ob-
jetivo é que o município te-
nha condições de saber onde
localizá-los para desenvolver
ações de saúde pública e con-
trole populacional desses ani-
mais, principalmente, cães e
gatos em que o poder públi-
co tenha em sua jurisdição.

De acordo com o verea-
dor, a intenção e reunir da-
dos estatísticos próximos da
realidade para controle e pro-
jetos de ações que garantam
condições mínimas no trato
com a população e seus ani-
mais de estimação. "Desta
forma, o projeto de lei visa,
para em um futuro próximo,
que a municipalidade tenha
condições, se assim quiser,
controlar e saber planejar
ações de saúde pública aos
animais de nossa cidade",
reforça.

Vereador
quer propor

cadastramento
de animais
em Paraíso

O projeto deve entrar em
pauta da sessão da próxima
segunda-feira (23/9). Entre
seus principais pontos, caso
seja aprovado, conta que o
município deverá realizar o
cadastro que irá conter, no
mínimo, o número da car-
teira de Identidade e do Ca-
dastro de Pessoas Físicas da
Receita Federal do tutor do
animal; o endereço do tutor,
o endereço onde o animal é
mantido e sua procedência;
e o nome popular da espé-
cie, a raça, o sexo, a idade
real ou presumida, as vaci-
nas já tomadas e doenças já
contraídas ou em tratamen-
to.

Por fim, a lei estabelece
que o Cadastro Municipal de
Animais Domésticos deverá
ser disponibilizado para aces-
so público pela Rede Mundi-
al de Computadores. Além
disto, o tutor deverá infor-
mar, no Cadastro, a venda, a
doação ou a ocorrência de
morte do animal e sua causa
e que as informações forne-
cidas serão de responsabili-
dade do declarante nos ter-
mos da legislação vigente.

fância e adolescência e como
tudo contribui para que ela es-
crevesse essa obra", destaca.

Sarah ressalta o processo
de persistência da autora, que
tinha dislexia e sonhava em aju-
dar jovens negros por meio de
suas obras que, segundo
Octavia, um dia venderia mi-
lhares de exemplares. "A
Octavia, apesar de ter sido de-
sacreditada por familiares e
todo mundo da sua época, ela
insistiu e persistiu em seu so-
nho de ser escritora e conse-
guiu, se tornou a Grande Dama
da Ficção Científica", ressalta
Sarah Lara.

CONVITE
O próximo encontro acon-

tece no dia 5 de outubro às
15h, no Espaço Ser e Tempo à
rua Pedro Bueno Jr., 515, sala
9. "Quem quiser participar e
quiser tirar dúvidas pode entrar
em contato por meio do nosso
perfil no Instagram: www.insta
gram.com/leiamulheresssp
(@leiamulheressp), ou pelo te-
lefone 98713-3115", completa.

A CASA TORTA
O romance narra o misteri-

oso assassinato do patriarca
Aristide Leonides, um homem
milionário que residia em
Swinly Dean, famoso subúrbio
distante de Londres, com a es-
posa, 50 anos mais jovem, fi-
lhos, noras, netos, e uma cu-
nhada (irmã de sua primeira
esposa). Todos os ingredientes
indispensáveis a um bom ro-
mance policial estão ali: a mor-
te por envenenamento, uma
casa repleta de moradores sus-
peitos, cada qual com seu mo-
tivo particular para querer o
milionário morto e, claro, o
detetive por acaso que, junto
de sua namorada, a neta da ví-
tima, Sophia Leonides, vão até
o fundo da história em busca
de respostas. Publicado em
março de 1949, A Casa Torta
se revela uma das obras mais
emblemática da autora, ao lado
de Assassinato no Expresso
Oriente, ambos adaptados para
o cinema.

A escritor inglesa Agatha Christie escreveu
obras como "O assassinato no Expresso Oriente",

"Morte no Nilo" e "Não Sobrou Nenhum"

Por João Oliveira

Quem nunca leu um roman-
ce policial certamente irá se
surpreender com a trama da
"rainha do crime", Agatha
Christie, em A Casa Torta. A
obra, escolhida para leitura de
setembro, terá seu encontro
presencial no próximo dia 5 de
outubro. O clube Leia Mulhe-
res tem como proposta a leitu-
ra e valorização de literatura
produzida por mulheres, mui-
tas vezes esquecidas ou deixa-
das de lado pelos manuais de
literatura.

No último encontro, sába-
do (14/9), o grupo debateu a
obra Kindred, da escritora esta-
dunidense Octavia E. Buttler.
Este foi o segundo encontro
promovido pelas mediadoras a
professora Alline Duarte Rufo
e a psicóloga Sarah Lara Na-
ves. O romance, conforme
pontua Sarah, é uma ficção
cientifica que aborda temas
como escravidão, viagem no
tempo e preconceitos.

"Foi um encontro bastante
proveitoso. Contou com a pre-
sença de bom número de pes-
soas diferentes, de diferentes
profissões e idade, que contri-
buíram muito para a discussão
da obra, que traz personagens
de diferentes biotipos e que nos
traz, também, diversas pers-
pectivas de leitura. A persona-
gem principal, a Dana, é uma
mulher negra que viaja no tem-
po, por volta de 1815, para aju-
dar uma criança e, a partir daí,
vive diversas situações delica-
das que vão colocar a prova
sua própria existência", conta.

Segundo a psicóloga, a par-
tir dessa história o grupo con-
seguiu discutir diversos assun-
tos correlacionado a obra, en-
tre eles escravidão nos EUA,
dilemas raciais e sobre ódio e
amor. "Conseguimos trazer
para 2019 toda aquela realida-
de discutida na obra, como os
resquícios que ainda temos da
escravidão, vocabulário e pre-
conceito 'maquiado', além de
falar sobre a autora e dos dile-
mas que ela viveu em sua in-

LEIA MULHERES:
A Casa Torta de Agatha Christie será
obra debatida em próximo encontro

Divulgação

A autora inglesa Agatha Christie é uma das autoras mais
publicadas de todos os tempos. Com mais de cinquenta anos
de carreira, Christie escreveu romances de mistério, contos,
peças de teatro, uma série de poemas e livros autobiográfi-
cos, além de romances sob o pseudônimo de Mary
Westmacott.

Dois de seus personagens tornam-se mundialmente fa-
mosos: o engenhoso detetive belga Hercule Poirot e a sim-
pática e curiosa Miss Jane Marple. A obra de Agatha Christie
foi traduzida para mais de cinquenta línguas e muitos de
seus livros foram adaptados para o teatro, o cinema e a
televisão.

A autora ganhou diversos prêmios ainda em vida, e sua
obra conquistou uma imensa legião de fãs. Ela é a única
escritora de mistério a alcançar também fama internacional
como dramaturga e foi a primeira pessoa a ser homenagea-
da com o Grandmaster Mystery Writers of America.

Em 1971 a autora recebeu o título de Dama da Ordem
do Império Britânico. Agatha Christie nasceu em 15 de se-
tembro de 1890 em Torquay, Inglaterra, e faleceu em 12 de
janeiro de 1976, após publicar mais de 60 romances.

No entanto, digna de uma verdadeira "rainha do crime",
Christie não morreu antes de também levar para o túmulo
um de seus personagens mais emblemático e que lhe rende-
ram dezenas de obras: Hercule Poirot, que dá adeus em
"Cai o Pano", obra publicada após o falecimento da autora.

AGATHA CHRISTIE:
A RAINHA DO CRIME
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Nos últimos dias morado-
res de São Sebastião do Pa-
raíso estão convivendo com os
efeitos dos vários focos de in-
cêndio registrados por toda a
extensão do município. Por
todos os lados a cidade tem
sido coberta por camadas de
fumaça e até mesmo uma né-
voa seca, provocada pela bai-
xa umidade relativa do ar. A
todo momento brigadistas do
Corpo de Bombeiros são mo-
bilizados para atenderem cha-
mados para combate a incên-
dios em terrenos baldios, áre-
as de preservação, tendo
também se deslocado para as
margens das rodovias e zona
rural onde as queimadas es-
tão sendo intensas e constan-
tes.

Desde o último final de
semana que os chamados
para os combates a incêndios
estão intensos. Conforme apu-
rado pela reportagem do Jor-
nal do Sudoeste, na quarta-
feira,18, e na quinta-feira,19,
foi necessário a convocação
de soldados que estavam de
folga e férias para ajudarem
no combate às queimadas.
Enquanto socorrem em um
local outros chamados tam-
bém precisam de atendimen-
to, como ocorreu com um aci-
dente de trânsito envolvendo
dois ciclistas e também um
acidente de trabalho, onde em
uma oficina, um macaco hi-
dráulico desceu sobre um
mecânico.

Na tarde de quarta-feira
na região próxima ao bairro
Cidade Industrial e também às
margens da rodovia MG-050
foi preciso um intenso traba-
lho dos bombeiros para tentar
conter o fogo que devastou
pastagens e outras áreas. As

Queimadas se espalham pela cidade
e mobilizam bombeiros contra incêndios

FOTOS: Roberto Nogueira

Queimadas tem sido constante em várias regiões do município

ações para o combate as cha-
mas enfrentam situações des-
favoráveis com o clima e a
vegetação seca. Depois que
as chamas se intensificam o
vento tem contribuindo para
espalhar o fogo e tornar o con-
trole muito mais difícil.

No início da noite da mes-
ma quarta-feira, uma equipe
de brigadistas dos bombeiros
esteve no combate a um in-
cêndio numa área de pasta-
gem no bairro Rosentina de
Figueiredo. A situação foi con-
trolada, mas, posteriormente o
fogo se intensificou e com a
ventania atingiu uma região de
mata fechada, onde não é pos-
sível o acesso do caminhão.
Os bombeiros retornaram ao
local por duas vezes na ma-
nhã de quinta-feira,19, e no-
vamente à tarde estavam no
local tentando controlar a si-
tuação.

“Aqui é uma área de mata
fechada e o fogo queima lá no
meio, sendo necessário o uso
de outros equipamentos para
chegar ao fundo”, disse um
dos bombeiros que atendia a
ocorrência.

Eles usavam bombas
costais, abafadores, assopra-
dor e facões. “Numa situação
desta é muito difícil fazer o
controle, porque é difícil che-
gar à origem do fogo que se
espalha muito rapidamente”,
disse. Ao mesmo tempo outra
equipe também estava mobi-
lizada para o mesmo tipo de
atendimento na entrada da
estrada que dá acesso ao
Morro Vermelho, zona rural do
município.

Ao retornar para a reda-
ção, já na região central da ci-
dade, a reportagem deparou-
se com outro foco de incên-

dio desta vez em um terreno
baldio. O fogo começou de
um lado na Rua Alfredo
Fidelis Marques e rapidamen-
te se espalhou atingindo o ou-
tro lado na Rua José de Belo.
Além das labaredas que se
formavam e espalhavam a
todo momento, a região ficou
coberta por uma densa cama-
da de fumaça que invadia re-
sidências vizinhas e se espa-
lhava por toda a imediação,
levando fuligem para as ruas,

quintais e interior das residên-
cias.

Este tipo de situação tem
causado a revolta de várias
pessoas, principalmente as
donas de casa. “A gente aca-
ba de por a roupa no varal e
vem a fumaça e toda esta su-
jeira. Você limpa a casa, mas
não adianta porque a fumaça
e a fuligem, invadem tudo”,
protesta a dona de casa
Silvana Assis, moradora do
Rosentina.

A queixa também existe
por parte de quem tem pesso-
as doentes em casa. “Tenho
idosos e crianças com proble-
mas respiratórios e eles estão
sofrendo com esta situação”,
comenta a moradora Rosân-
gela dos Santos, do Cidade In-
dustrial. Ela diz que os gastos
com remédios aumentam nes-
ta época e não sabe o que fa-
zer.

A causa das queimadas é
atribuída em 99% à ação hu-

mana. Mesmo com a seca, o
fogo não inicia-se sozinho.
Apesar das campanhas de
conscientização junto a comu-
nidade tem sido frequente os
registros de queimadas e in-
cêndios criminosos. Em junho,
dois homens foram pegos em
flagrante colocando fogo em
uma área próxima a BR-265,
sentido Jacuí. Eles foram mul-
tados conforme a legislação
ambiental do Estado e tam-
bém do Município.

A Copa do Comércio e In-
dústria de Futsal, realizada com
total apoio da Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecuá-
ria e de Serviços de São Sebasti-
ão do Paraíso (Acissp) está mo-
vimentando os desportistas e
amantes do jogo com a bola pe-
sada na cidade. A competição
que já é uma tradição no espor-
te especializado reúne dezenas
de equipes participantes do
campeonato. Em mais uma ro-
dada do torneio durante a sema-
na foram realizados mais dois
jogos na Arena João Mambrini
com 15 gols assinalados.

Copa Acissp de Futsal
têm mais jogos

Os resultados dos primei-
ros jogos foram Matsuda Mi-
nas 3x1 Recon Serviços/Ótica
Talento/Deivid Martelinho de
Ouro; Curtume Bela Vista 8x0
Santa Casa de Misericórdia,
além de Luiz Tonin Supermer-
cados 2x2  Alpínia/Digital.com/
Tubarão.

Na segunda rodada realiza-
da na quarta-feira,18, jogaram
Alpinia/Digital.com/Tubarão
6x3 Recon/Ótica talento/
Deived M.O. Em seguida foi a
vez de Santa Casa de Miseri-
córdia 0x6 Tonin Supermerca-
dos. Na sexta-feira,20, a tabe-

la marcava a realização de ou-
tros dois jogos: Recon/Ótica
talento/Deivid MO x Curtume
Bela Vista e Matsuda Minas x
Tonin Supermercados.

Para este sábado a compe-
tição prossegue com mais duas
partidas no período da tarde a
partir das 14 horas. O primei-
ro confronto será entre Santa
Casa de Misericórdia x Matsu-
da Minas. Em seguida entram
em quadra Alpinia/Digital.com/
Tubarão x Curtume Bela Vista.
A final do campeonato está pre-
vista para acontecer no dia 23
de outubro.

Competição reúne várias equipes representantes do comércio e indústria de Paraíso

FOTOS: Divulgação


